

CONSEIL D'ADMINISTRATION COMPTE-RENDU

EN VISIO, le 13 juin 2025

Présents :

ALVES José, BARONNET Jean-Paul, BERCOUZAREAU Christine, BERNIER Corinne, BLANDIN Linda, CHAUVIN Hervé, CIRBA Bruno, CREUZOT Patrick, DEDIEU Vincent, DURAND Jacky, FEYFANT Yves, GAILLED RAT Antoine, GARANS Christophe, GAUTHIER Jean-Louis, LABEQUE Jean-Michel, LAMUDE Bastien, LAVAUD Sophie, LAVERDANT Romain, LEGROS Emmanuel, MAURI Grégory, NAUDON Raphaël, ROULLAND Nicolas, SAMOYEAULT Éric, SIMONNET Aurélie, VILLENAVE Jean-Jacques, WEINGARTEN Henry-Pierre.

Excusés :

ANDRIEU Aurélien, BROUSTAUT Carine, CHAZETTE Jean-Bernard, DOUGÉ Anthony, EYMARD Sandrine, LANGELLA Anthony, PARIS Brigitte, ROMASKA Delphine, TIFFON Didier, VANDAL Alain.

Absents non excusés :

BAUCHAUD Stéphane, DECHEREUX Thierry, ROUSSEAU Yann.

La séance s'est déroulée en Visio sous la présidence de Vincent DEDIEU.

Ordre du jour

-  Mot d'accueil du Président
-  Statistiques
-  Finances
-  Retour sur les championnats régionaux
-  Point sur la révision des statuts
-  Point sur le calendrier
-  Point sur le Pumptrack
-  Point sur la saison de cyclo-cross
-  Question diverse





Mot d'accueil du Président

Le Président remercie les élus d'être présents malgré le fait que la réunion ait été décalée du fait des ponts de mai.

Le Président débute en rendant hommage aux 3 grands serviteurs du cyclisme qui nous ont quittés récemment :

- Annie JOUAULT, ancienne Présidente du Comité départemental de Dordogne,
- Michel DUTERTRE, Président du Cyclo club de Nontron et créateur du Tour du Canton de Mareuil et les Boucles du Bandiat,
- Kléber GUERY, ancien Président du Cycle Poitevin et créateur du Grand Prix de la Ville de Buxerolles et du cyclo-cross de Buxerolles.

Statistiques

On a dépassé le nombre de licenciés de 2024. Forte augmentation du nombre de primo licenciés. Légère baisse des prises de licences des féminines.

Dynamique positive sur le nombre de licenciés. Objectif ambitieux de fin de mandature : atteindre les 10 000 licenciés.

NOMBRE DE CLUBS AFFILIÉS: 228

NOMBRE DE LICENCIÉS: 9399

% DE LICENCIÉS/2024: 101,36%

NOMBRE DE PRIMO-LICENCIÉS: 2646

% DE LICENCIÉES FÉMININES: 12,12%





6 départements ont dépassé leur nombre de licenciés de 2024, 2 départements arrivent presque au même niveau, 4 départements sont un peu en retard.

Licence par département 2024-2025 (Total) / 50

Evolution entre 12/06/2024 et 12/06/2025 : Référence Saison : 2025

Département	A- Licences 2024	B- Licences 12/06/2024	C- Licences 12/06/2025	Différence C- B	Evolution en %	Différence C- A	% C / A
NOUVELLE AQUITAINE							
016 - CD CHARENTE	613,	609,	625,	16,	2.63%	12,	101.96%
017 - CD CHARENTE-MARITIME	1251,	1242,	1328,	86,	6.92%	77,	106.16%
019 - CD CORRÈZE	274,	272,	238,	-34,	-12.5%	-36,	86.86%
023 - CD CREUSE	462,	449,	461,	12,	2.67%	-1,	99.78%
024 - CD DORDOGNE	653,	643,	643,	0,	0%	-10,	98.47%
033 - CD GIRONDE	1832,	1797,	1917,	120,	6.68%	85,	104.64%
040 - CD LANDES	470,	469,	445,	-24,	-5.12%	-25,	94.68%
047 - CD LOT-ET-GARONNE	420,	417,	478,	61,	14.63%	58,	113.81%
064 - CD PYRÉNÉES-ATLANTIQUES	1248,	1229,	1259,	30,	2.44%	11,	100.88%
079 - CD DEUX-SÈVRES	548,	545,	529,	-16,	-2.94%	-19,	96.53%
086 - CD VIENNE	710,	694,	725,	31,	4.47%	15,	102.11%
087 - CD HAUTE-VIENNE	792,	777,	751,	-26,	-3.35%	-41,	94.82%
S/Total	9273	9143,	9399,	256,	2.8%	126,	101.36%
Total	9273	9143,	9399,	256,	2.8%	126,	101.36%



Statistiques sur les primo-licenciés (Personne jamais eu de licence ou n'ayant pas pris de licence depuis 2 ans)

Départements	Nombre de primo-licenciés	Disciplines	Nbre de licenciés	Catégories	Nbre de licenciés
CD GIRONDE	670	BMX Race	1075	Access	361
CD CHARENTE-MARITIME	423	Route	993	U9	354
CD PYRÉNÉES-ATLANTIQUES	319	VTT - Cross country	369	U11	347
CD HAUTE-VIENNE	181	Cyclo-Cross	64	U13	263
CD DORDOGNE	177	VTT - Enduro	29	U15	239
CD CHARENTE	163	BMX Freestyle	24	U7	234
CD LOT-ET-GARONNE	160	Cyclisme en salle	17	Loisir	160
CD VIENNE	152	VTT - Descente	15	Epreuves de masse	153
CD DEUX-SÈVRES	136	e-Cycling	15	U17	149
CD LANDES	114	Gravel	13	Encadrement	110
CD CREUSE	91	VTT - Trial	11	Baby Vélo	93
CD CORRÈZE	60	Piste Vitesse	9	Assistance Organisation	83
Total général	2646	VAE	5	Open	60
		Piste Endurance	5	Santé	21
		Vélo-Couché	1	Arbitre Club	8
		Pump Track	1	Arbitre école vélo - BMX	5
		Total général	2646	Arbitre Régional	2
				Encadrement Pro Femmes	1
				Arbitre National	1
				Animateur-Trice régional	1
				Jeune Arbitre	1
				Total général	2646

Primo licenciés : discipline BMX en tête (effet Jeux olympiques) et en ce qui concerne les catégories, en tête les Access et les jeunes.





EVOLUTION ACCESS (HOMMES ET FEMMES) 2018 - 2025

Département	2018	2019	2020	2021	2022	2023	2024	2025
016 - CHARENTE	151	155	123	104	121	104	123	129
017 - CHARENTE-MARITIME	255	276	269	224	278	279	297	313
019 - CORRÈZE	13	22	25	17	28	34	43	41
023 - CREUSE	28	35	27	24	32	27	50	38
024 - DORDOGNE	74	86	75	57	65	66	93	99
033 - GIRONDE	267	238	249	205	267	257	274	322
040 - LANDES	43	39	34	29	36	31	35	30
047 - LOT-ET-GARONNE	53	39	42	43	49	47	58	80
064 - PYRÉNÉES-ATLANTIQUES	103	85	81	76	90	103	134	134
079 - DEUX-SÈVRES	125	116	113	83	115	127	119	114
086 - VIENNE	161	165	136	127	128	113	157	165
087 - HAUTE-VIENNE	97	86	73	65	86	81	96	101
Total	1 370	1 342	1 247	1 054	1 295	1 269	1 479	1 566

La majorité des départements n'ont jamais eu autant de licenciés Access sauf dans les Landes. 2021 trou Covid. Il faut utiliser ces chiffres afin d'organiser un calendrier par rapport au nombre de licenciés. C'est ce travail qui est également réalisé au niveau de la fédération dans le groupe de travail de réforme des activités, le nombre d'épreuves est analysé par rapport au nombre de licenciés. Nous devons proposer des épreuves.

**Nombre de licenciés et d'épreuves par départements
ACCESS**

Département	Nbre licenciés	Nbre d'épreuves
CD CHARENTE	109	12
CD CHARENTE-MARITIME	247	21
CD CORRÈZE	21	0
CD CREUSE	13	0
CD DEUX-SÈVRES	96	12
CD DORDOGNE	64	7
CD GIRONDE	204	5
CD HAUTE-VIENNE	46	2
CD LANDES	22	0
CD LOT-ET-GARONNE	46	0
CD PYRÉNÉES-ATLANTIQUES	78	3
CD VIENNE	134	13
Total général	1080	75

La Charente-Maritime compte de nombreux ACCESS et organise également un grand nombre de courses. À l'inverse, la Gironde dispose elle aussi de beaucoup d'ACCESS, mais propose très peu d'événements. Cela montre qu'il existe un réel potentiel. On observe une forte dynamique dans les Deux-Sèvres, la Charente et la Vienne. La Dordogne, de son côté, tente de relancer l'activité avec la création d'un challenge. Si des activités plus régulières étaient mises en place, cela pourrait favoriser le retour des coureurs.



Nombre de licenciés et d'épreuves par départements ÉCOLE DE VÉLO (U7 à U13)

Départements	Nbre licenciés	Nbre d'épreuves
CD CHARENTE	37	13
CD CHARENTE-MARITIME	47	10
CD CORRÈZE	7	0
CD CREUSE	17	6
CD DEUX-SÈVRES	46	10
CD DORDOGNE	34	5
CD GIRONDE	43	8
CD HAUTE-VIENNE	31	3
CD LANDES	65	17
CD LOT-ET-GARONNE	39	6
CD PYRÉNÉES-ATLANTIQUES	102	19
CD VIENNE	68	5
Total général	536	102

En règle générale, participation entre 30 et 45 jeunes sauf épreuves mini tour creusois. On ne peut pas annuler une épreuve avec 30 engagés.

Nombre de licenciés et d'épreuves par départements U15 et U17

Départements	Nombre de licenciés	Nbre d'épreuve
CD CHARENTE	83	20
CD CHARENTE-MARITIME	178	23
CD CORRÈZE	40	4
CD CREUSE	62	11
CD DEUX-SÈVRES	76	12
CD DORDOGNE	106	12
CD GIRONDE	316	14
CD HAUTE-VIENNE	105	8
CD LANDES	55	33
CD LOT-ET-GARONNE	58	17
CD PYRÉNÉES-ATLANTIQUES	227	33
CD VIENNE	89	10
Total général	1395	197

Pyénées-Atlantiques et Landes beaucoup de courses de jeunes malgré une participation limitée en U15.



Nombre de licenciés et d'épreuves par départements OPEN 1, 2, 3

Département	Nbre de licenciés	Nbre d'épreuve
CD CHARENTE	59	13
CD CHARENTE-MARITIME	86	21
CD CORRÈZE	39	3
CD CREUSE	65	10
CD DEUX-SÈVRES	34	5
CD DORDOGNE	61	14
CD GIRONDE	173	14
CD HAUTE-VIENNE	83	8
CD LANDES	52	15
CD LOT-ET-GARONNE	52	7
CD PYRÉNÉES-ATLANTIQUES	139	17
CD VIENNE	49	6
Total général	892	133

L'activité la plus dense vient de la route et c'est celle qui nous procure le plus de recettes.

Ces chiffres sont mis à disposition afin d'être portés par les comités départementaux vers les clubs. Ils seront importants pour la construction du calendrier. Il faut donner de l'activité à nos licenciés.

Intervention du Trésorier général qui souhaite revenir sur le nombre de licenciés Access qui n'a jamais été aussi important depuis 2018 ; ce sont beaucoup de licenciés qui ont la double affiliation. Il faut donc continuer à proposer un calendrier et des épreuves de proximité.

Intervention d'Hervé CHAUVIN qui indique qu'ils s'engagent au dernier moment et après la date de clôture.





Finances

Le Trésorier général tient en préambule à remercier Isabelle Trillaud pour la qualité des dossiers présentés et des actions ciblées.

REGION - CONVENTION D'OBJECTIFS 2025					
	Actions	Demande	Accord	2024	
	Convention d'objectif	80 000	65 500	64 500	↗ 1 000 €
	Matériel	6 800	4 000	0	↗ 4 000 €
		86 800	69 500	64 500	↗ 5 000 €

Une demande spécifique pour l'achat de transpondeurs (4000 €). Il nous reste quelques mois pour s'équiper et pour organiser l'utilisation.

REGION - PROJET DE PERFORMANCE (PPF) 2025					
	Structures d'entrainement	Demande	Accord	2 024	
	Pôle Espoir de Talence	10 000	5 500	5 500	
	Pôle Espoir de Guérêt	10 000	6 500	2 400	
		20 000	12 000	7 900	↗ 4 100 €

Structures : 1 pôle d'excellence subventionné mais compte tenu du fait que la région est très grande et des pratiques d'activités différentes, nous avons obtenu le maintien des 2 pôles. Progression 4100€

REGION - LA CLASSIQUE DES PYRENEES					
	Manifestation sportive	Demande	Accord	2 024	
		5 000	2 000	3 000	↘ 1 000 €

CONSEIL GENERAL - LA CLASSIQUE DES PYRENEES					
	Manifestation sportive	Demande	Accord	2 024	
		2 000	1 000	1 500	↘ 500 €

ANS		Demande	Accord	2 024
	Projet Fédéral	31 500		28 925
	Structures d'entraînement			10 500



CONSEIL GENERAL DE LA CREUSE	Demande	Accord	2 024
Pôle de Guérêt	22 867		22 867

Rencontre prévue avec le Département reportée ; les sommes devraient être maintenues pour 2025.

ASP	Demande	Accord	
Emploi Clément NAUDON	6 000	6 000	

Alternant en communication ; financement qui baissera pour la 2^{ème} année.

		12/06/2025		
		Demande	Accord	2 024
	TOTAL DES SUBVENTIONS	174 167 €	89 500 €	139 192 €

Les subventions représentent un gros poste de recettes et on devrait tendre vers une stabilité des subventions en 2025.

Le Président précise que le Comité Régional entretient de très bonnes relations avec la Région. Concernant les transpondeurs, le plus complexe va d'être d'organiser les formations dans les départements pour l'utilisation.

SUBVENTION DEPARTEMENTS

	Montant 2024 attribué	Acompte 2024 (Réversion engagements)	SOLDE 2024	Montant 2023 attribué	Acompte 2023 (Réversion engagements)	SOLDE 2023
	12 151,70 €	12 151,70 €	- €	22 000,00 €	13 630,00 €	8 370,00 €
CD16		958,95 €		1 450,00 €	1 029,10 €	420,90 €
CD17		1 718,10 €		2 850,00 €	1 252,00 €	1 598,00 €
CD19		158,70 €		650,00 €	229,20 €	420,80 €
CD23		738,00 €		1 550,00 €	522,90 €	1 027,10 €
CD24		851,80 €		1 250,00 €	922,80 €	327,20 €
CD33		1 320,10 €		2 950,00 €	1 748,30 €	1 201,70 €
CD40		846,55 €		1 650,00 €	1 214,95 €	435,05 €
CD47		558,10 €		1 550,00 €	879,45 €	670,55 €
CD64		1 926,30 €		2 450,00 €	2 270,45 €	179,55 €
CD79		709,15 €		1 250,00 €	967,00 €	283,00 €
CD86		1 296,70 €		2 050,00 €	1 682,40 €	367,60 €
CD87		1 069,25 €		2 350,00 €	911,45 €	1 438,55 €

Augmentation du solde de 8000€ à 10000 € à répartir entre les départements. Un des critères pris en compte est celui du déplacement lors des Coupes de France U17 des départements.





FINANCES : POINT ANS

- JEAN MICHEL LABÈQUE
- JEAN-LOUIS GAUTHIER
- JACKY DURAND

- 9 Dossiers CD
- 36 dossiers Clubs sur 11 départements
 - Représentant 79 actions

- Sommes demandées 243 530 €
- 3 000 € en moyenne par action

Chaque dossier club peut porter sur 3 actions maximum et pour le département 4 actions.

C'est la commission ANS à PARIS qui a le pouvoir de décision et pas les personnes qui ont suivi les dossiers.

Retour sur les championnats régionaux

CHAMPIONNAT ÉLITE/OPEN1/U23:

Nombre de licenciés*	Nombre de coureurs engagés
312	100

*Détails:

- 80 Elites/Open 1 >u23
- 73 Elites/Open 1 <u23
- 159 OPEN 2/3 U23

Organisé par l'EC TRELISSAC à Saint Chamassy. Circuit très exigeant. Très beau championnat. Le Président remercie l'ensemble des équipes nationales qui étaient présentes.





CHAMPIONNAT OPEN 2/3:

Nombre de licenciés*	Nombre de coureurs engagés
441	75

*Détails:

- 134 OPEN 2
- 307 OPEN 3

Organisé par l'AC4B à Oriolles. Très beau circuit avec une belle arrivée. Déception quant à la

CHAMPIONNAT ACCESS :

Nombre de licenciés*	Nombre de coureurs engagés
1080	206

*Détails:

- 311 ACCESS 1
- 204 ACCESS 2
- 322 ACCESS 3
- 243 ACCESS 4

participation alors que le club avait fait l'effort d'organiser.

Organisé par la FS SAINT HILAIRE DE VILLEFRANCHE à Saint Hilaire de Villefranche. Très belle participation. Il est vrai que ce championnat est souvent organisé en Charente-Maritime car beaucoup de coureurs Access et de nombreuses organisations.

CHAMPIONNAT AVENIR :

Organisé par le VC TARNOS à Tarnos. 55 coureurs U15, 92 coureurs U17 et 72 coureurs U19. Total 219 jeunes. Déception quant à l'attitude des parents.

VTT (MARATHON) :

Organisé par JURANCON CYCLISME COMPETITION à Jurançon. Très belle épreuve. Course dure entre 5 et 7 heures. Superbe météo et 140 concurrents répartis sur 2 distances 70 (espoirs, seniors, masters 35 et 40) et 55 (dames et masters 50 et 60). Très belles courses et presque 4500 de D+ sur la 70. Très belle ambiance. 55 jeunes U15/U17 en découverte hors championnat. 110 randonneurs.

⚠ Incidents déplorés

- Défléchage volontaire & chute d'arbre
- U17 bloqués, pénalisés par ces actes de sabotage



BMX :

Organisé par l'UVA à Saint Jean d'Angély. Presque 500 pilotes répartis sur 22 catégories. Très belle météo, très belle organisation.

TROPHEE REGIONAL DES JEUNES CYCLISTES :

Présentation la Secrétaire générale pour Delphine ROMASKA : voir pièce annexe jointe

Le Président remercie l'ensemble des clubs organisateurs. Les clubs peuvent d'ores et déjà candidater sur la page d'accueil du comité pour 2026.

Point sur la révision des statuts

Intervention de Linda BLANDIN : 3 réunions ont eu lieu. La réécriture du règlement intérieur est terminée, ce qui est le plus long car il explique comment fonctionne l'association. Le travail va maintenant se porter sur les statuts. Ces documents seront présentés lors du Conseil d'Administration de novembre 2025.

Le Président remercie Linda BLANDIN pour le travail de recherches effectué en amont.

Point sur le calendrier

Intervention de la Secrétaire générale : De nombreuses questions émergent concernant les pratiques actuelles des coureurs ainsi que leurs attentes, notamment en matière de proximité des épreuves.

On constate une baisse de participation : les coureurs sont présents, mais ils s'engagent moins fréquemment en compétition, ce qui entraîne des pelotons moins fournis. Une réunion est programmée en septembre avec les clubs et les comités départementaux afin d'aborder ensemble la construction du calendrier 2026 et d'adapter l'offre de compétitions aux besoins.

Eventuellement un questionnaire à destination des coureurs afin de savoir quelles sont leurs attentes, quel format de course, quelle fréquence de course.

Intervention de Jacky DURAND : Pour les U17, les divers challenges tels que Voeckler et Madiot enlèvent des coureur au départ de nos courses car même s'ils n'ont pas le niveau, il participent.

Le Président indique que c'est tout le paradoxe puisque le championnat régional est trop loin mais la Madiot et la Voeckler ne sont jamais trop loins.

L'activité est différente et le vélo d'avant n'existe plus. On ne court plus tous les jours.





Christine BERCOUZAREAU : Les challenges pénalisent des courses qui sont là depuis plusieurs années. 19 à 20 en moyenne en école de vélo. Les parents ne se déplacent pas et éducateur demande comment sont les circuits proposés.

Hervé CHAUVIN : c'est un problème de société. Les parents ne veulent pas se déplacer tous les dimanches. Il se pose la question s'ils ne vont pas organiser quelques déplacements.

Bastien LAMUDE : il va falloir s'adapter et réunir clubs et organisateurs. Faible participation en U15 et U17 ce qui n'est pas encourageant pour les organisateurs. Réfléchir sur les formats de course.

Point Gravel

Présentation Hervé CHAUVIN : voir pièce annexe jointe

Point sur le Pumptrack

Le Président informe qu'à la suite de plusieurs sollicitations concernant l'organisation de compétitions sur des pistes de pumptrack, il a été constaté que certains fabricants, lors de la livraison des pistes, précisait qu'elles n'étaient pas adaptées à un usage compétitif. Face à cette situation, et en concertation avec la commission BMX ainsi que le comité du Lot-et-Garonne, la question a été soumise à la Fédération : dans le cas où un constructeur livre une piste tout en mentionnant son inaptitude à accueillir des compétitions, quelle est alors la responsabilité de la Fédération si elle décide malgré tout de labelliser cette infrastructure ?

Cette démarche vise à favoriser le développement de la discipline sur l'ensemble du territoire, tout en assurant la sécurité des organisateurs et des participants.

Point sur le Pumptrack (suite)

Résumé de la réponse concernant l'organisation de compétitions de Pumptrack :
Suite à ton courriel, un échange a eu lieu avec Jérôme KRIER pour clarifier la situation.

Cadre réglementaire :

La Fédération Française de Cyclisme (FFC), en tant que fédération délégataire, fixe les règles sportives et les critères d'accueil pour les compétitions, conformément au Code du Sport. Depuis 2022, elle réglemente aussi les compétitions de Pumptrack.

Certification obligatoire :

Les Pumptracks souhaitant accueillir des courses chronométrées doivent être certifiés par la FFC, selon un cahier des charges strict lié à la sécurité et à la performance sportive.





Cas des pistes Htrack :

Htrack construit majoritairement des Pumptracks à vocation loisir, moins adaptés aux compétitions à cause de leur conception (vitesse insuffisante, obstacles peu techniques).

La majorité de leurs pistes ne répond pas aux critères de certification FFC, ou seulement à un niveau régional.

*Htrack est aussi la seule société à émettre une **décharge de responsabilité** auprès des collectivités, ce qui traduit une divergence avec les exigences de la FFC.*

Évolution récente :

Sous la pression des appels d'offres exigeant la certification FFC, Htrack adapte désormais certaines de ses conceptions (ex : Rennes, Le Muret).

En résumé :

Si une piste est certifiée par la FFC, elle est apte à accueillir des compétitions en toute légalité, avec la couverture juridique et assurantielle adéquate pour les organisateurs.

Pour les aspects concrets de certification, un échange avec Jérôme KRIER est conseillé.

Intervention Grégory MAURI qui remercie le Président pour la réponse qui était attendue car cela va leur apporter un appui supplémentaire auprès de la mairie.

Intervention Linda BLANDIN : beaucoup de pistes en Gironde, Pessac, Libourne, Villenave d'Ornon, Talence, Cadaujac.

Point sur la saison de cyclo-cross

Intervention de la secrétaire générale qui indique :

- que la plateforme dédiée à l'inscription des épreuves pour le calendrier était réouverte afin de permettre aux organisateurs soit de vérifier les dates posées au pré calendrier, soit d'inscrire leur épreuve. Objectif : calendrier officiel fin juillet
- La reconduction du trophée régional des jeunes,
- Le championnat régional fixé au dimanche 4 janvier 2026 (les clubs peuvent candidater via le bouton sur le site du comité régional)
- L'organisation d'une réunion avec les organisateurs dans l'été

Intervention Médecin régional

Yves FEYFANT indique que le collège médical, qui est en pleine restructuration, s'est réuni en visio. Le travail du médecin fédéral est simplifié puisque la Surveillance Médicale Réglementaire est désormais réalisée à Saint Quentin. Peu d'activités en qualité de médecin fédéral hormis un travail de consultant. Une intervention sur l'information dopage est prévue en octobre au pôle de Guéret après le colloque de l'AFLD à Limoges.





Question diverse

Romain LAVERDANT souhaite savoir quand vont avoir lieu les formations sur les outils de classement. Le Président indique que les pas à pas sont prêts et que des webinaires vont avoir lieu dans l'été et en septembre.

La séance est levée à 22h40.

Le Président

DEDIEU Vincent

La Secrétaire Générale

LAVAUD Sophie

